
3月 25日下午，县环保局局长张
怀军、纪检组长姜剑雄带领环保局部
分党员干部（分批次）到所挂联乡
——店子乡进行联村联户帮扶，历经
2个小时车程到达了店子乡，大家根
据各自所分包的村、组、户逐一走访。

下午 14时 50分，西至村村主任
蒲雨国带路来到了我所挂联帮扶户
蒲茂松家详细了解情况。当踏进他
们家门的时候，首先映入眼帘的是一
位白发苍苍、慈善可亲的老奶奶，她
一边摘着菜一边跟我们打招呼。村
主任找来了户主蒲茂松，我们一边给
他们讲解着这次全县“双万”大行动
的有关精神，一边了解蒲茂松一家的
基本情况、经济来源、主要收入等。

家庭成员情况：蒲茂松，65岁，家
属蒲彩云，60岁，老母亲 85岁，户籍
三口人，实际供养关系6人（因他们有
两个女儿已出嫁，大女儿在前年因病
去世，小女儿因病越来越严重回到
娘家，现两个女儿各有一个儿子，一
个在读初中，一个在读小学，都由蒲
茂松夫妇供养。）

家庭主要经济来源：生猪养殖方
面年收入 5000 元，务农年收入 4000
元，种植蔬菜年收入5000元。

主要支出：一是小女儿每月固定

药费 500元左右；两个外孙每月的生
活费支出500-600元左右。二是一家
人生活的日常开销。

在交谈中，了解到他们主要是来
自精神方面的压力。在经济方面他
们会竭尽所能。

结合他家的实际困难，经过认真
思考个人建议作如下帮扶计划：争取
民政大病救助政策，给予一定的扶
持。协调店子乡卫生院，定期上门对
其小女儿进行检查，让病情得到有效
的控制。与学校联系，将两名外孙纳
入贫困学生结对帮扶计划，给予一定
的经济补助解决部分经济压力。随
时与老师、家长、学生多交流、沟通，
促进孩子身心健康。多抽时间去帮
助他们忙种和收割。与乡民政办协
调解决该户今年争取享受“低保户”
政策。与乡计生办联系协调解决该
户“双女户”政策的落实。免费送去
50只鸡苗，助其发展家禽养殖，增加
部分经济收入。

通过上述计划的实施，力争实现
一年有变化，两年有增收，三年能脱
贫。

——剑阁县环境监察执法大队
蒲凤清

李康先 本报记者 刘怀英 整理

民情日记里的愿景
心
语

作为一名大学生村官，过去我认
为：工作有驻村干部和村上干部去做，
我只需跟在他们后面，不用去做更深
入的研究探讨，当好助手就行了。群
教活动使我明白，我不仅要当助手，更
应该深入到工作中去，和他们一起去
面对问题，解决问题，充分发挥出自己
的能力。

在县“双万”行动中，我的收入不
高，也要尽最大努力完成帮扶任务。
在帮扶对象、项目上，开始存在着分
歧，本着从自己的想法出发，希望能
养些鸡，或种些庄稼，这样我能减轻
一些自己的经济压力，又能完成任
务。

在了解实际情况后，我的想法发
生了改变，遵循本人意愿，达成了养
羊协议，由我提供 2只母羊。我通过
和姑姑商量，在她家赊下两只羊，供
帮扶户饲养繁殖。事实证明，这种方
法正确，现在他家的一只羊已怀上，
有望在年底产下小崽。因此，我想：
只要真心为村民考虑，立足实际，他

们的任何困难都会得到圆满解决。
在实际工作中，不管事情的大

小，我也会主动参与。一次在处理修
路引起的纠纷中，我主动和村党支部
书记联系，很快到达现场，先控制事
态，安抚当事人的情绪，在了解情况
后，做好当事人的思想工作，真心和
他们交流，事情最终得到圆满解决。

在向村民征求意见时，他们也没
有什么过分要求，大多数是关心村上
发展，希望多引进项目，指导他们更
好的发展。在一次下队时，了解到六
组一些村民想种大头菜，因为垂泉乡
村民种的效益不错。我马上把这个
情况反映给驻村领导，通过实地考
察，这个项目可行。

其实，我们只要多和群众接触，
和他们交流沟通，了解真实想法，结
合实际情况，依靠他们自身就能够解
决发展的问题。

——剑阁县柳沟镇三清村支部
副书记舒斌

何文飞 本报记者 刘怀英 整理

深入村民心里
方得群众信任

感
悟

本报讯（程远 记者 郭勇）“四合
村的财务管理有问题，没有按时公开
……”“联村干部和村两委干部同群
众接触少，我们有意见……”日前，剑
阁县武连镇政府三楼会议室里，镇党
委成员、镇干部、村两委班子、各村民
意代表聚集在一起，以“一问一答，一
问多答”的方式开展“阳光对话”。

“我们搞这项活动，就是要让老
百姓顺气。”武连镇党委书记左文兴
一语道出了活动的初衷。据他介绍，
教育实践活动开展以来，该镇把帮助
群众办实事解难题、树立爱民为民形
象放在首位，每季度开展一次以“听
群众意见、现场答群众问、解群众之
忧”为主题的“阳光对话”活动，变堵
为疏，变被动接访为主动应诉，开辟
一条畅通民意的新渠道。对于提出
的问题，即知即改，不能即改的问题
要认真梳理研究，列出时间表倒排工
期安排专人整改。

活动现场，庙岭村村民刘文第反
映今年实施的水土保持项目排水渠存
在质量问题，分管农业的副镇长梁天
洪现场作答：“立刻同工程指挥部联
系，下午就制定整改方案，明天就返
工”。

“我本来是凑凑热闹的，没想到
党委政府还动真格了。”武五村民李
保林刚评价完又连珠炮似地提了新
问题：“我们村享受低保不公开，居民
点建设配套设施建设要加快，广播开
得少，建议一月一次村民会，特别是
要加强党员干部的教育……”针对他
的问题，镇长王成熙现场一一作了答
复。

据了解，在“阳光对话”收集到的
意见和建议实行“销号”管理，做到件
件有回音，事事有着落，涉及两个或
两个以上部门的，承办部门之间加强
沟通，明确一个牵头部门，并由牵头
部门负责答复同时化解矛盾隐患。

武连镇

面对面 真心问民意
点
击

本报记者 雷德芝

9日，剑阁县普安镇不太宽阔的
街道上，行人熙熙攘攘。不时开过一
辆白绿相间有点像电动车的小汽车。

“这是普安新上的小公交车。一
两块钱就能坐到家门口。”家住普安
镇光荣村的朱文林正在路边等公交
车。

据悉，剑阁县城由普安镇迁往下
寺镇后，人口并未过多减少，经过近
年发展，加之周围地形，小三轮较适

应作为拉客。但小三轮存在较严重
的安全隐患，管理无序，道路通行不
畅。当地政府经过多次整治取缔，但
又给群众出行带来极大不便。

在践行党的群众路线教育实践
活动中，普安镇采用公司运作模式，
开通了丰光村、江东村、凉山乡等8条
线路，共计20辆车。

普安镇副镇长杜锦秀说：“除了
小公交，沿公路线离城20公里的地方
都开通了大公交。”践行党的群众路
线教育就是要为民办实事……

小公交的大民生
民
声
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本报记者 雷德芝

5月9日，剑阁县城北镇践行党的群
众路线办公室，一个中药匣一样的木格文
件架上，摆放着城北镇群众路线教育及

“万名党员干部结对帮扶万户贫困户大行
动”明白卡，第一张便是村民覃天国。

这是剑阁县委、县政府在全县党员
干部中深入开展万名党员干部结对帮
扶万户贫困户大行动，也就是“双万”大
行动中建立的明白卡。

“明白卡”
更像帮扶军令状 ➡

城北镇党委书记梁赛说：“践行群
众路线以来，我们遵照县委县政府关于

‘双万’活动中的要求，给困难群众都建
立了明白卡。”

帮扶农户基本情况一栏写着：“红
双村三组姓名‘覃天国’，耕地面积

‘6.3亩’，住居现状 ‘砖木’，劳动力
数‘2’，懂技术人数‘1’，人均纯收
入‘3570’，联系电话‘182……’，发
展形式‘合作社’，现有产业发展情况

‘种植葡萄’，所属协会或公司名称
‘城北水果专业合作社’。”

第二栏开始依次是：帮扶干部基本
情况、培养一名技术明白人、培育一个
增收产业、建设一处优美环境、享受一
批公共服务项目、实现一年一项帮扶目
标，每一个栏目里面都标明了时间、地
点和帮扶年限内完成什么……

剑阁县组织部有关人员介绍：“我
们这个帮扶针对的是家庭年人均收入
在 2300元以下的建卡贫困户。重点是

升钟、亭子口等水库淹没村和边远贫困
村，结对帮扶期限为 3年，从 2014年至
2016年，一定下来三年不变。更像是立
下军令状。”

“双万”
让干部到群众中去改变自己 ➡

城北镇副镇长田贵安第一次到她
挂联的碑梁、龙凤两村，映入脑海的只
有两个字“贫穷”。

当她坐在挂联户邓昌伦生病老伴
的床边，向老人了解他家基本情况和实
际困难时，便有了心得体会：“坑坑洼洼
的土路，出行极不方便。三间土坯房挤
在一个小院的角落，卧室里挤着两张破
烂的木架床，床上堆满了一年四季的衣
服，还有陈旧的棉被，一张木桌上放满
了杂物、药品，几乎没有立脚的地方
……”

从交谈中，她得知两位老人 70岁
了，老伴梁少珍因患较为严重的类风
湿，双腿几近瘫痪，日常起居需要邓昌
伦老人全力照顾。儿子患有轻微的精
神残疾，儿媳长年在外务工，还有一个
19岁的孙儿在广元念技校。

生活必需品和卧床的老伴治疗药
物，只能靠邓昌伦卖蔬菜和家里15只鸡
下的蛋。

田贵安建议老人家扩大养鸡数量，
以此增加家庭收入。在非农忙时节，让
他儿子就近做一些零工，补贴家用。同
时，她还向镇卫生院为其老伴争取用药
和治疗减免费用。

田贵安将他们写进了自己的“双
万”明白卡。随着交流深入，老人家与

田贵安越来越像是亲戚。“以前下基层
总有些畏难情绪，现在几天不下去感觉
还不自在。”田贵安不无感慨。

在剑阁县像田贵安这样到基层多走
走的干部逐渐多了。普安镇副镇长杜锦
秀还笑着说：“有时候他们直接就到我办
公室来了，问该种点啥、养点啥，就像一
家人。”

“开药方”
让干部群众关系更健康 ➡

田贵安告诉记者：“走在回城的乡
间小路上，老人一直送了我们很长的一
段路。蓦然醒悟，群众路线活动已经不
再是一项工作、一项任务，而是一种责
任、一堂课程。”

梁赛形象的打比方说：“这个‘明白
卡’是剑阁县党的群众路线教育实践活
动中，‘双万’大行动作为载体的一个具
体点，也像是对老百姓开出的药方，发
展什么产业、怎么发展产业、如何规划
都是一目了然。”

在“双万”大行动中，不仅有具体的
目标要求，而且必须注重活动开展的方
式，在深入家庭调查摸底、逐户建立帮
扶台账的基础上，要对标落实帮扶任
务，实行挂牌结对帮扶。

剑阁县城北镇民主村党支部书记
刘奎说：“以‘双万’行动为载体的党的
群众路线教育实践活动，确实拉近了干
部和群众的关系，盛情难却的时候，一
碗酸菜干饭就拉近了干部和群众之间
的关系。”

截至目前，剑阁县“双万”大行动如
火如荼开展。

创新活动载体
“双万”大行动解贫困

自党的群众路线教育实践活动启
动以来，剑阁县各级各部门，按照“照镜
子、正衣冠、洗洗澡、治治病”的总要求，
加强调查研究，广泛征求意见，切实找

准“四风”在领导班子、领导小组、领导
干部中的具体表现，认真查找人民群众
反映强烈的问题，提前做好剖析、收集、
整理和汇总。

图为5月4日剑阁县委宣传部干部
职工到帮扶乡镇召开坝坝会征求意见、
查找问题。

梁杰 摄

本报讯 （袁加洪 记者 刘怀英
文·图）近日，江口镇政府院内一片热
闹非凡景象。县扶贫和移民工作局 32
名干部给“双万”大行动结对帮扶户

赠送鸡苗，帮助该镇新禾、陵丰、百
包、七林四个村的 32 户贫困户“造
血”，发展壮大家庭经济。

当天一早，该局党组书记、局长

郑东方带领扶贫干部赶到江口镇，在
江口镇政府和相关村委会干部的协助
下，给 32户贫困户赠送 5500只鸡苗。
扶贫移民干部为贫困户赠送鸡苗，并
鼓励他们在结对帮扶下共同努力、发
展壮大经济、增加收入、早日实现脱
贫致富的目标。

“双万”大行动开展以来，县扶贫
和移民工作局干部想方设法加大帮扶
力度，结合帮扶户实际，引导他们发
展致富项目，为贫困户的发展积蓄后
劲，注入活力，增加“造血”功能。
由于江口镇新禾、陵丰、百包、七林
四个村地理位置偏僻，交通欠发达，
土地资源有限，很难集中建设养殖小
区，该局干部经过深入调研，详细了
解贫困户生产现状和特点，协商制定
了以利用村民果园、林地分散饲养，

“公司+农户”的方式发展“剑门土
鸡”家庭养殖模式。鸡苗由贫困户分
散养殖，养成商品鸡后由公司进行回
收。根据市场分析，本次发放的 5000
多只鸡苗可为 32户贫困户带来 6万元
的家庭纯收入，将为当地发展养殖业
和帮助贫困户增收致富起到极大的推
动作用。

在这次赠送鸡苗活动中，扶贫移
民干部出资，从雅各集团采购了 5000
多只 30日龄的“剑门土鸡”鸡苗，赠
送给贫困户发展山地养殖业。在分发
鸡苗现场，技术人员为养殖户详细讲
解剑门土鸡的饲养、管理、防病知
识，逐户发放了养殖手册，解决养鸡
技术难题。

扶贫移民干部给贫困户送鸡苗扶产业助增收


